

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Mitarbeiter und Freunde,

das neue Schuljahr hat begonnen und wir freuen uns wieder als Schulgemeinschaft zusammenzukommen. Die ersten Wochen des Schuljahres sind immer eine besondere Zeit – geprägt von Vorfreude, neuen Herausforderungen und der Möglichkeit, gemeinsam zu wachsen und zu lernen.

Wir starten in ein Schuljahr, ohne **unsere Schülerin Liana** in der Stufe 10, die zum Beginn der Ferien einen tödlichen Verkehrsunfall hatte. Sie wird vielen von uns fehlen. Wir möchten als Schule möglichst vielen Menschen einen passenden Umgang mit der neuen Situation ermöglichen. Daher haben wir folgende Aktivitäten als offene Angebote vorbereitet:

Am Mittwochmorgen wird es eine Durchsage geben, mittels der wir alle einen Moment innehalten und an unsere Mitschülerin im Besonderen denken, egal ob wir sie gar nicht, flüchtig oder gut gekannt haben. Sie war eine von uns!

Im Raum 229 gibt es einen Bereich, der mit einem Bild, Kerzen und Texten besonders zum Andenken an Liana gestaltet ist. Hier kann man in ein Buch Gedanken, Worte oder Grüße niederschreiben oder einkleben. Zudem gibt es eine Herzens-Aktion. Der Raum wird in den Pausen aber auch während der Unterrichtsstunden am Vormittag voraussichtlich bis zum 6. September für alle geöffnet sein.

Mehrere Beratungs- und Gesprächsangebote stehen für alle offen. So wird unser Beratungsteam in den nächsten Tagen viele Stunden im Beratungsraum, gegenüber dem Lehrerzimmer, anwesend sein. Frau Suwelack, Frau Rinke und Herr Maskell sind auch per Teams gut erreichbar. Unsere Schulsozialarbeiterin Frau Köpnick ist in Raum 133 erreichbar. Zudem ist am ersten Schultag eine Mitarbeiterin der schulpsychologischen Beratungsstelle des Rhein-Sieg-Kreises im Raum 128 ansprechbar. Alle Kontaktdaten stehen ferner auf der Schulwebsite.

Am Freitag, dem 23.08.2024, wird es einen Spaziergang zum Waldfriedhof geben. Im Anschluss an die 6. Stunde treffen wir uns auf dem Schulhof. Auch hieran dürfen alle Schülerinnen und Schüler, Kolleginnen und Kollegen sowie Eltern, die möchten, gerne teilnehmen.

Eine wichtige Neuerung betrifft den **Unterricht und die Nutzung von Mobiltelefonen**. Wegen zunehmender, teils massiver Unterrichtsstörungen durch brummende, vibrierende und über Bluetooth verbundene Endgeräte, haben die Lehrkräfte der Jahrgangsstufe 9 im letzten Schuljahr ein striktes Verbot der Handynutzung während der Unterrichtszeit als pädagogisch notwendige Maßnahme beschlossen und erprobt.

Vor dem Hintergrund der positiven Erfahrungen hat sich die Lehrerkonferenz dafür ausgesprochen, diese Pilotphase auf alle Klassen 5 bis 10 auszuweiten – zunächst bis November. Demnach müssen alle Handys, wenn sie nicht ausdrücklich auf Anordnung der Lehrkraft für unterrichtliche Zwecke genutzt werden sollen, in den Unterrichtsstunden grundsätzlich ausgeschaltet oder im Flugmodus in der Schultasche verbleiben. Bei Verstößen wird das Endgerät bis zum Ende der Stunde am Lehrerpult einbehalten und das Fehlverhalten im Klassenbuch dokumentiert. Im Wiederholungsfall erfolgt eine Verhaltensreflexion in einer von den Lehrkräften angeordneten 7. Stunde, worüber die Eltern im Vorfeld informiert werden.

In welcher Weise wir damit dem Hauptziel, einer deutlich weniger gestörten Konzentration auf den Unterricht näherkommen, werden wir im Kollegium und in der Schulkonferenz im Nachgang vertiefen.

Weitere Ziele wie die der Gesundheitsvorsorge bzgl. möglicher Suchtgefahren, die Verbesserung der direkten sozialen Interaktionen sowie die Förderung des Verantwortungsbewusstseins für die ganze Lerngruppe, seien heute nur am Rande benannt.

Ein neuer Baustein in den Bereichen **Nachhaltigkeit und Verkehrserziehung** wird die erstmalige Teilnahme unseres Gymnasiums beim **Projekt Schulradeln** sein. Vom 02.-22.09.2024 beteiligen wir uns an der bundesweiten Aktion. Jeder mit dem Fahrrad gefahrene Kilometer in der Schulgemeinde zählt! Detailinformationen folgen in einem Informationsschreiben via Teams und auf der Schulwebsite.

An dieser Stelle veröffentlichen wir zeitnah auch wieder den **Terminplan für das neue Schuljahr** .

Bitte denken Sie bei **Erkrankung Ihres Kindes** an eine frühmorgendliche E-Mail (gerne an: **Meldung@meckenheim-kag.com** mit Angabe des Kindnamens, der Klasse und der voraussichtlichen Ausfalldauer) oder einen Anruf im Sekretariat zur Abmeldung. Die schriftliche Entschuldigung nehmen Sie später allein über eine Eintragung im Schulplaner vor. Bitte keine Atteste oder anderweitige Zettel. Für eine Beurlaubung verwenden Sie bitte das entsprechende Formular von unserer Schulwebsite mindestens 14 Tage im Vorlauf und geben dieses bei der Klassenleitung ab.

Bitte denken Sie daran, uns meldepflichtige Krankheiten zeitnah zu kommunizieren, damit wir z.B. schwangere Kolleginnen entsprechend schützen können.

Liebe Eltern, Ihnen danken wir für Ihr Engagement zur Unterstützung Ihrer Kinder im Schulalltag, wie auch in den Schulmitwirkungsgremien. Zudem suchen wir stets Verstärkung im **Bibliotheksteams**. Wenn Sie 1-2-mal im Monat von ca. 9 - 12 Uhr bei der Ausleihe helfen können, melden Sie sich bitte gerne bei Frau Astrid.Braeutigam@meckenheim-kag.com unter Angabe Ihrer Kontaktdaten und eines Wunschtages.

Wir sehen uns an den Elternabenden, die alle im PZ starten!

Euch, liebe Schülerinnen und Schüler, wünsche ich, wie all unseren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, einen guten Start in das Schuljahr 2024/25, das uns hoffentlich mit vielen schönen Momenten in Erinnerung bleiben wird.

Mit freundlichen Grüßen
D. Bahrouz